
31

■

标题新闻
(

据新华社
)

●

本报中继线
：

(010)84111561

�

●

发行专线
：

(010)84133920 84151318 84151193 ●

广告专线
：

(010)84151190 84110152 84151324 ●

总编室
：

(010)84133797 ●

举报电话
：（

010

）

84134716

�

网上读报
：

ＷＷＷ．WORKERＣN．ＣＮ

国内统一刊号
：

ＣＮ１１

—

０００２

代号
：

１

—

５

31

WORKERS’DAILY

3

月 农历庚寅年二月十六日 星期三
第

16817

期
（

今日八版
）

中工网http : / / www ． workercn ． cn

本报记者杨连元
2009

年
2

月
5

日这天
，

云南省迪庆军分区
原副司令员龚曲此里因病去世

，

年仅
54

岁
。

2008

年
11

月
2

日这天
，

一身病痛的龚曲此
里昏倒在办公桌上

，

后来
，

被转到昆明治疗
。

据说
，

在抢救龚曲此里的过程中
，

省内的
专家会诊了

6

次
，

他的内脏器官没有一处是健
康的

！

“

他是为藏区的发展多年奔波而累病的
，

他是为香格里拉的稳定和谐而累死的
！”

听到
这个不幸的消息

，

迪庆军分区的官兵和当地
藏族群众都伤心不已

。

2

月
8

日清晨
，

雪山为之垂泪
，

大地为之动
容

。

香格里拉县城
，

上万名干部
、

军人
、

僧侣
、

牧民前来送别如同自己的亲人和朋友一般的
这位好军人

、

好干部
。

龚曲此里出生在迪庆州德钦县佛山乡的一
个藏族家庭

，

祖辈都是农奴
，

父亲是迪庆州解放
之后的第一批党员

，

并担任了村支书
。

在龚曲此
里的成长记忆中

，

有一深刻的道理他毕生铭记
，

那就是翻身农奴的后代
，

不能忘了共产党和
“

金
珠玛米

”

的恩情
，

要用自己的一生去感恩
、

报恩
。

1970

年
，

16

岁的龚曲此里参军了
。

从此
，

他在部队服役近
40

年
，

而在迪庆州就
24

年
，

他
为少数民族地区的发展殚精竭虑

，

乐此不疲
。

他多次说过
：“

当我站在党旗下向党庄严地宣
誓时

，

我就以我们藏族人特有的虔诚向党保
证

，

永远跟党走
，

终生不言悔
！ ”

“

党让咱们的日子过得比蜜
还甜啊

”

迪庆州位于云南省北部
，

平均海拔
3380

米
，

这里的氧气含量不足海平面的
70%

，

年平
均气温在

5

摄氏度左右
。

迪庆州还是云南惟一
的藏族自治州

，

总人口
37.2

万人
，

共有
26

个民
族

，

藏族人口占到
35%

。

迪庆州位于交通要冲
，

作为南线入藏的必经之路
，

是内地进藏的三条
战略通道之一

。

迪庆州有大小宗教活动场所
100

多个
，

佛教寺庙
24

座
，

可想而知
，

民族关系
、

经济发展和社会稳定
，

都是这里的头等要务
。

多少年来
，

迪庆军分区的官兵不惜与生
命的极限抗争

，

无怨无悔地坚守在雪山之下
，

同时也叫响了一句惊天动地的口号
：“

缺氧不
缺精神

，

敬业更重创业
！ ”

龚曲此里就是他们当中的一员
。

从
1985

年调回迪庆工作
，

他历任德钦县和中甸县
（

现
为香格里拉县

）

人武部副部长
、

军分区后勤部
长和副司令员

，

直至病逝
。

2008

年
3

月
13

日这天
，

龚曲此里的母亲去
世了

，

他请假赶回德钦县老家办理丧事
。

3

月
14

日这天
，

西藏拉萨发生打砸抢烧严重暴力
犯罪事件

。

当晚
，

龚曲此里即得到消息
，

受个
别人的挑唆

，

从西藏芒康前来参加自己母亲
葬礼的部分藏族群众议论纷纷

。

(

下转第
2

版
）

忠诚定格在香格里拉
———

追记优秀藏族干部
、

迪庆军分区原副司令员龚曲此里
（

上篇
）

时代先锋

一名军人与一座精神高原
作为一名共产党员

，

龚曲此里始终对党
忠诚

，

信念坚定
，

一直不忘党的培育之恩
，

穿
上军装

，

听党的话
，

跟党走
，

树立了一名共产
党人忠诚于党的事业的光辉典范

。

作为一名藏族干部
，

龚曲此里热爱祖
国

，

胸怀全局
，

有着赤子情怀
，

一直把维护民
族团结作为自己的第一责任

，

为国家的民族
团结进步事业和经济发展鞠躬尽瘁

，

死而后

已
，

树立了一个精心维护民族团结的生动榜
样

。

作为一名革命军人
，

龚曲此里始终关爱
群众

，

一直把人民群众的利益装在心里
，

想群
众所想

，

急群众所急
，

几十年坚守在香格里拉
高原

，

燃烧自己
，

照亮高原
，

实践着当代革命
军人核心价值观

，

弘扬了人民军队听党指挥
、

服务人民
、

英勇善战的优良传统
，

树立了人民

子弟兵的时代形象
。

在迪庆州高原工作
24

年
，

为党的事业
，

他
矢志不渝地奋斗到生命的最后一刻

；

为了藏
区的稳定与繁荣

，

他不计个人利益得失
，

挑战
生命极限

，

主动向党组织申请
，

继续为党的事
业再干几年

；

他把当地群众的冷暖挂在心间
，

资助过家境困难而失学的孩子
，

捐助过贫困
有病的老人

，

援助过失业待业的弱者
，

为藏区
群众修过公路

、

找过水源
，

扑灭过森林大火
，

抗击过冰雪灾害
……

斯人已逝
，

丰碑永存
。

他留下的对党忠诚
、

热爱祖国和关爱群
众的高尚品德

，

恰如一座精神高原
，

成为我们
心灵恒久的激励与鞭策

。

整合多方资源促进关口前移

宁波北仑劳动争议出现
“

三下降
”

劳动争议仲裁受理案件同比减少
48.5%，

劳动争议信访同比减少
50%

以上
，

法院受理劳动争议案件同比下降
40%

本报讯
（

记者李刚殷通讯员江浩波童
密芳

）

3

月
30

日
，

浙江省总工会
、

省人力资源和
社会保障厅在宁波市北仑区联合召开全省社
会化劳动争议调处机制建设现场会

，

全面推
广

“

北仑经验
”。

据悉
，

北仑区开创的社会化劳
动争议调处机制

，

使得该区的劳动争议仲裁
受理案件同比减少

48.5%

、

劳动争议信访同比

减少
50%

以上
、

法院受理劳动争议案件同比
下降

40%

。

浙江省总工会党组书记
、

常务副主席金
长征认为

：“

北仑经验
”

是
“

贵在创新
、

贵在主
动

、

贵在发展
”。

它是适应当地经济社会发展
的创新产物

，

是义乌社会化维权工作的新发
展

，

是新形势下工会工作的有效选择
。

北仑区外来务工人员有
47.7

万名
，

近年
来

，

该区劳动争议案件进入了集中爆发阶段
。

2007

年
，

区劳动部门受理的企业劳动纠纷为
1200

余起
，

一年后猛增至
2600

起
。

过去
，

劳资
纠纷大多由劳动仲裁机构裁决或法院判决

，

但随着案件数量的猛增
，

这些部门不堪重负
，

以至于
2009

年初发生的劳动争议仲裁案件
，

要排到当年
10

月才能处理
。

为破解这一难题
，

2009

年
3

月
，

北仑区全
面整合行政调解

、

人民调解
、

仲裁调解
、

司法
调解和工会劳动争议调解等各方资源

，

成立
了由区总工会牵头

，

区劳动局
、

区司法局等部
门共同参与的劳动争议联合调解中心

，

具体
承担区域内劳动争议调解和裁前调解

，

3

家单
位抽调业务骨干集中办公

，

形成维权
、

调解
、

仲裁
、

诉讼相互沟通
、

配合的
“

大调解
”

工作格
局

。

在调解中
，

工作人员发现产生劳动纠纷
的重要原因是企业管理不到位

。

为此
，

中心把
建立劳动争议预警机制作为协调劳动关系

、

化解劳动争议苗头的重要举措
，

并选择一批
企业工会干部

、

党团员作为信息员
，

及时掌握
劳资关系状况

，

争取在源头化解矛盾
。

前不
久

，

一家名为新宁劳务公司的一些保洁员要
求公司支付加班费

，

而带班负责人认为职工
干活不多

，

不同意加钱
。

得到信息后
，

调解中
心主持双方协商

，

最终确定了一个较为合理
的加班费计算方法

。

建立
“

分级调解
”

制度是该区劳动争议调
解的又一创新举措

。

调解中心主任迟从民介
绍

，“

分级调解
”

就是在区调解中心基础上
，

在
街道

（

乡镇
）、

社区成立综合调解分中心
，

在企
业成立劳动争议人民调解委员会

，

形成覆盖
全区的调解网络

。

据悉
，

联合调解中心成立一年来
，

取得了
明显的成效

，

劳动争议调解成功率达到
92％

以上
，

全区未发生一起劳动争议群访事件
。

□《

求是
》

杂志发表温家宝总理重要文章论述发展社会事业和改善民生
的重大问题

□《

信心与希望
：

温家宝总理访谈实录
》

出版发行
□

贾庆林与南
非全国省级事务委员会主席马赫兰古举行会谈

□

习近平会见瑞典国王卡尔
十六世

·

古斯塔夫
□

李克强会见芬兰议长
□

全国对口支援新疆工作会议在
北京召开李克强发表重要讲话周永康作总结讲话

□

贺国强在浙江考察
时强调加快经济发展方式转变走在前列推进反腐倡廉改革创新创造经验

送水筹款支援灾区

贵州各级工会全力抗旱救灾
本报讯

（

记者赵福中
）“

水
！

好甘洌的泉
水

！ ”

3

月
26

日
，

头顶炎炎烈日
，

贵州省黔西县
中坝镇沙旮村村民却感到清爽无比

。

这一天
，

黔西县总工会帮扶小组带领着村民们在山洞
里找到了清澈的水源

。

此次
，

黔西县也遭遇大旱
，

黔西县总工会
工作人员先后数次深入到对口帮扶村考察

，

帮助村民寻找水源
。

该县人大常委会副主任
、

工会主席罗智琼根据民众提供的线索和镇上
的水文资料

，

从溶洞口钻进深深的山洞
，

在村
民几乎失望的时候

，

罗智琼他们还是不放弃
，

坚持再找几百米
，

最终在洞内深处找到了一
处纯净的水源

。

全村
1400

多户人家的饮水问
题得到了缓解

。

连日来
，

面对严重旱情
，

贵州省各级工会
积极行动起来

，

严格实行值班制度
，

畅通信息
及时了解灾情

，

全力参与抗旱救灾工作
。

贵州省人大常委会副主任
、

省总工会主
席林明达

，

省总工会党组书记
、

副主席姚亚非
等领导

，

及时了解受灾最严重的六盘水
、

安
顺

、

黔西南
、

黔南
、

毕节等地灾情
，

要求当地工
会和职工群众全力参与抗旱救灾

。

3

月
18

日
晚

，

林明达又连夜奔赴黔南自治州长顺县长
寨镇冗雷村

，

看望慰问了在抗旱中牺牲的原
长寨镇干部成名尧的家人

，

深入农民工家中
了解灾情

，

指导当地干部群众抗旱救灾
。

黔西南自治州各级工会
3

月份以来共为困
难职工群众送水

1200

多吨
，

筹集近
30

万元抗旱
基金

。

贵阳市总目前已筹措抗旱救灾基金
10

万
元

；

六盘水市钟山区总工会在干旱重灾区周家
寨村现场办公

，

开展关心农民工家庭
、

空巢老
人

、

留守儿童的
“

三关心
”

抗旱献真情送水活动
，

从
3

月
25

日开始准备历时
50

余天
，

活动覆盖空巢
老人和留守儿童

2200

余人
，

送水
5000

余吨
。

各地工会纷纷组织干部职工及农民工深
入一线

，

为饮水困难的职工群众排忧解难
，

切
实为职工

、

农民工做好事办实事解难事
。

开
阳

、

清镇
、

遵义等地工会向在外省务工的本县
农民工发出

《

致全县在外务工人员的一封
信

》，

介绍了当地的旱情
，

动员他们返乡抗旱
救灾

，

确保春耕生产
。

据不完全统计
，

目前贵
州已有数十万农民工返乡参与抗旱救灾

。

日前
，

贵州省总再次发出号召
，

要求全省
广大职工群众

，

从节约一滴水
、

一度电出发
，

奉
献一片爱心

，

深入开展劳动竞赛和职工群众
性经济技术创新活动

，

大力提倡节能减排
，

提
高工作效率

，

以实际行动投入抗旱救灾工作
。

据了解
，

目前贵州省总本级已经募集到
100

万元抗旱救灾专项资金
，

并陆续下发各基
层工会用于抗旱救灾工作

。

同时还将于近期
举行

“

抗旱救灾献爱心
”

活动
，

募捐爱心资金
支援灾区

。

上海
：“

生态葬
”

让逝者重归自然
3

月
30

日
，

在中国传统节日清明节到来
之际

，

上海卫家角息园举办第四次生态葬
，

为
23

位逝者举行集体落葬典礼
。

生态葬让逝者
长眠在树木

、

花坛
、

草坪下
，

与大地融为一
体

，

重归自然
，

近年来受到越来越多上海市
民的认同

。

不到两年的时间里
，

已经有
143

位
逝者在卫家角息园的绿色葬区得到安息

。

不语摄

沉下去摸实情钻进去寻良策

“

双走访
”

成为安徽工会年度关键词
本报讯

（

记者陈华
）

全国两会闭幕不久
，

安徽省总工会各部门即忙于年度目标责任
制的签订工作

。

在共计两页的目标责任制细
化考核表上

，“

走访企业
、

走访职工
”

成为省
总机关干部热烈讨论的中心内容

。

记者获
悉

，

在此前召开的安徽省总工会十二届三次
全委会期间

，

会务组特意利用半天的时间召
集各地市总工会

“

一把手
”

对上年度工会工
作目标责任制完成情况进行汇报

。

无一例外
的是

，

各市总工会均将
“

走访企业
、

走访职
工

”

的内容和效果作为汇报的重点内容
。“

双

走访
”

已成为安徽工会开展工作的年度关键
词

。

去年
9

月起
，

安徽省工会系统开展
“

万名
工会干部走访企业

、

走访职工
，

促进保增长
、

保民生
、

保稳定
”（

简称
“

双走访
、

促三保
”）

活
动

。

各级工会结合本地实际
，

沉下去摸实情
，

钻进去寻良策
，

为企业和职工解决了大量实
际困难

。

安徽省委常委
、

省总工会主席王秀芳
要求全省各级工会以

“

双走访
、

促三保
”

行动
推动全省工会工作创新发展

。

芜湖市总借助劳动关系三方四家力量
，

将走访行动与三方
（

四家
）

正在开展的劳动关
系和谐企业复查

、

农民工工资清欠等工作有
机结合起来

，

切实解决在走访中摸排到的问
题

；

马鞍山市总着重规范各项制度建设
，

促走
访行动形成长效

，

还通过召开座谈会
、

重点走
访和问卷调查等形式进行走访

，

形成一批调
研成果

；

安庆市总结合正在开展的
“

走进企业
门

、

我们一家人
”

活动
，

开出了
20

项服务职工
、

服务企业的项目菜单
。

“‘

双走访
’

行动让我们走进了企业
，

走近
了职工

，

不仅让我们了解各地实情
，

为企业和
职工解决实际问题

，

也改变了工会干部的工
作作风

。 ”

巢湖市总工会主席刘长华说
。

据初步统计
，

截至去年
12

月底
，

安徽省各
级工会已走访企业

1.21

万家
，

走访职工
16.26

万人
，

帮助企业和职工办实事
8000

余件
，

推出
创新性工作举措

85

项
。

对此
，

安徽省总党组副书记
、

副主席李维
勇号召全省工会要

“

以改革创新精神推进自
身建设

，

以正在开展的
‘

双走访
、

促三保
’

行动
促进作风转变

，

努力建设学习型
、

服务型
、

创
新型的工会组织

”。

不签合同不办社保收取押金

长沙公布
11

家违规违法用人单位
本报讯

（

记者龙巨澜
）

近日
，

湖南长沙公
布今年首批

11

家违规违法用人单位
。

不签合
同

、

不办社保
、

收取押金成为重点违法行为
，

其中收取押金的现象在餐饮等第三产业尤为
突出

。

目前已有湖南国林大酒店等
3

个用人单
位被移送法院强制执行

。

根据有关法律规定
，“

用人单位不得扣
押劳动者的居民身份证和其他证件

，

不得要
求劳动者提供担保或以其他名义向劳动者
收取财物

”。

在某餐馆打工的小赵无可奈何
地说

，

她知道餐馆向她收取押金是违法行
为

，

但不交押金
，

就不可能找到这份工作
。

只
有在

“

跳槽
”

后老板不退押金时
，

她才敢投
诉

。

记者了解到
，

长沙市
2005

年出台的
“

用人
单位重大劳动保障违法行为社会公布暂行规
定

”，

规定针对重大违法单位及其违法行为
，

劳动保障部门可随时发现随时向社会公布
，

公布期限为
1

个月
。

近
5

年来
，

通过新闻媒体
、

政府网站
、

职介机构和基层劳动保障管理机

构
，

劳动保障监察部门已先后公布
5

批数十家
违法违规用人单位

，

并有多家单位由法院强
制执行

。

去年
9

月
，

湖南湘银餐饮实业有限公司
员工杨丹

、

杨奂向长沙市劳动保障监察支队
投诉

“

公司违法收押金
”。

执法人员在调查时
发现

，

该公司除非法收取了投诉人杨丹
、

杨
奂的押金外

，

还收取了其他
65

名员工押金
，

没有申报和缴纳社保费的员工达
35

人
。

劳
动保障监察支队多次要求其依法整改

，

但
该公司只是进行了小范围的整改

，

退还了两
位举报人的押金并提供凭据

，

但并没有提
供退还其他

65

名员工押金的凭条
。

相关执
法人员告诉记者

，

如果该公司在规定期限
内对行政处罚无异议

，

将移交法院强制执
行

。

对此
，

长沙市劳动保障监察支队支队长
周兴文说

，

经查实的违规违法单位在规定期
限仍不整改也不向法院提出异议的话

，

都将
申请人民法院强制执行

。

外交部发言人就中美关系答记者问
新华社北京

３

月
３０

日电外交部发言人
秦刚

３０

日就中美关系答记者问时说
，

中方赞
赏奥巴马总统及斯坦伯格常务副国务卿就推
进中美关系作出的积极表态

，

重视美方重申
在台湾

、

涉藏问题上对中方作出的原则承诺
。

有记者问
，

据报道
，

北京时间
３

月
３０

日
，

美

国总统奥巴马在接受中国新任驻美大使张业
遂递交国书时表示

，

美方致力于与中方共同
努力建设

２１

世纪积极合作全面的美中关系
，

并将采取切实行动稳步建立应对共同挑战的
伙伴关系

。

同日
，

美国常务副国务卿斯坦伯格
在媒体吹风会上表示

，

美方寻求与中国发展

积极和务实合作的关系
，

坚持美国两党历届
政府长期奉行的一个中国政策

，

并重申美方
承认西藏是中国一部分

、

不支持
“

西藏独立
”。

请问中方对此有何评论
？

秦刚说
，

奥巴马政府就职后
，

在中美双方
共同努力下

，

中美关系取得了积极发展
。

前一

段时间
，

中美关系受到不应有的干扰
，

这不符
合双方共同利益

。

中美两国都是世界上有重
要影响的国家

。

一个良好的中美关系
，

符合两
国和两国人民的根本利益

，

有利于亚太地区乃
至世界的和平

、

稳定
、

繁荣
。

中国政府一贯重视
对美关系

，

始终致力于发展长期健康稳定的中
美关系

。

中方希望双方认真落实两国元首达
成的共识

，

遵照中美三个联合公报和
《

中美联
合声明

》

的原则和精神
，

加强对话与交流
，

增进
互信与合作

，

妥善处理敏感问题
，

为建设
２１

世
纪积极合作全面的中美关系而共同努力

。

�

龚曲此里在云南省第十届人民代表大
会第三次会议上发言

（

2005

年
1

月摄
）。

新华社发
（

翻拍照片
）


